
在綦江代表团会场在綦江代表团会场，，代表正在踊跃发言代表正在踊跃发言。。

连日来，綦江区出席市五届人大五次会议的人大代表，以饱满的
政治热情、高度的政治自觉、昂扬的精神状态投入大会各项议程，认
真履行职责，建真言、献良策、谋发展，充分展示了綦江代表团的良好
形象。记者用镜头记录下綦江代表团会场内外的一个个瞬间，为大
家全方位呈现会场实况。 本组图/记者 陈正策 摄

镜头里的人大代表

11月月1717日日，，綦江代表团代表朱小利接受市级媒体采访綦江代表团代表朱小利接受市级媒体采访。。

11月月1818日日，，綦江代表团举行全体会议綦江代表团举行全体会议，，继续审议市政府工作报告继续审议市政府工作报告，，审查计划报告和草案审查计划报告和草案、、预算报告和草案预算报告和草案。。

代表在会前将手机放入专用存放柜。

会议间隙，几名代表就政府工作报告相关内容交流讨论。

在綦江代表团会场，代表积极建言献策。

我为群众办实事 脱贫户的“化蛹蝶变”
他是村里聘请的牲畜防疫员，穿着

整洁，面带笑容，开着一辆银灰色小轿
车，穿梭在蜿蜒的村公路上。到了一家
农户，他就从小轿车里提出防疫箱，走进
农户的猪舍、牛棚，为牲畜注射疫苗。这
名牲畜防疫员，名叫罗玉龙，是石角镇官
顶村民。可能谁也不会相信，他三年前
还是村里的贫困户。

因学致贫，贫病交加实在贫

这位开着小车的人会是贫困户？是
评定贫困户时镇村干部“放水”？或是优
亲厚友的“贫困户”？不知情者，都有这
样的疑惑。

早些年，罗玉龙家有三个子女上学，
由于没有稳定的经济来源，夫妻俩经常
为孩子们的生活费、学杂费犯愁，再加上
长年生病瘫痪在床的老父亲需要人照
顾，因此成了村上的贫困户。

为增加家庭经济收入，其妻江小梅
曾到城里打工。因江小梅只有小学文
化，只能在一般饭店淘菜、洗碗，干打杂
工。虽然是包吃包住，可年终寄回家里
的“票子”还是不多。

罗玉龙为此常常唉声叹气，才50多
岁的人，头上已染上了“霜花”。不幸的
是，在外打工的江小梅，由于长期生活作
息无规律，患上了胃溃疡，还有腰椎间盘

突出压迫神经腿疼。不但不能打工，还
需回家吃药治疗。

“屋漏偏遭连夜雨”，罗玉龙不仅用
完了家里的积蓄，还欠下不少债务。“莫
非这辈子苦不到头了？”罗玉龙逐渐丧失
了生活的信心和勇气。

绝望之时，扶贫带来新希望

2016年，正在罗玉龙一家感到绝望
之际，我区按照党中央部署，加大了脱贫
攻坚战力度。按照精准扶贫政策文件精
神，罗玉龙家被识别为“因学致贫贫困
户”。

按扶贫政策规定，首先江小梅纳入
了医疗救助范围，政府资助其全家人参
加城乡居民合作医疗保险，也就是户籍
上所有人员参保不交一分钱；其次按照
精准要求，区住房城乡建委安排帮扶干
部实施一对一帮扶。

从 2017 年 3 月开始，区住房城乡建
委干部主动上门，从思想交流开始，嘘寒
问暖，敞开心扉沟通，制定了“志智帮扶”
措施。一是帮助他在脱贫志向上坚定信
心，克服畏难情绪，相信党的扶贫政策，
一定会使他“守得云开见日头”；二是在
经济来源上，要结合实际勤思考，找准一
条找钱的路子。

罗玉龙原本就是一个勤劳朴实的农

民，于当年春天种下1亩多地的番茄、1.5
亩地的山药，女儿和儿子上学生活费用
也得到了扶贫资助，其二女儿于2017年
8月高中毕业后，结合所学专长，在湖南
桃江一所私立培训学校教授书法，月工
资5000多元，年终还有可观的奖金。

罗玉龙的父亲由于久病不幸去世，
区住房城乡建委干部得知消息及时到家
慰问，除送上慰问金外，还帮助其张罗丧
事，劝告他要移风易俗，丧事从简，化悲
痛为力量，早日脱贫致富。

区住房城乡建委的帮扶，让罗玉龙
感动不已，表示不致富，对不起关心他的
人。

贷款养羊，还清债务步入小康

官顶山头，荒山很多。罗玉龙一个
人沉思：能否“顺手牵羊”发点“羊财”，
摆脱贫困？他一个念头闪现后，立即拨
通区住房城乡建委帮扶干部电话，咨询
养羊的相关政策。帮扶干部告诉他：

“凡是有志于创业的贫困户，都可以享
受金融扶贫资助，三年内由政府财政贴
息，一次可贷3-5万元的小额信贷。”

罗玉龙万分高兴，一方面申请 5 万
元的小额贷款，一方面着手挖化粪池，建
造羊圈。5万元贷款到手后，立即买来58
只山羊喂养。他上午种植，管理蔬菜，下

午拿起羊鞭，把羊赶到荒山放养。这样，
就能保证羊的肉质。同时，和贵州习水
县几家羊肉餐馆订了长期销售合同，有
了稳定的销售门路。

由于有了医疗救助，江小梅的病痊愈
后，成了家庭养羊和种植的好帮手，帮扶
干部在为他家高兴之余，也多次联系石角
镇兽医站技术人员，经常到场指导养殖，
及时解决养羊中遇到的困难和问题。

通过努力打拼，2018年底，罗玉龙家
养羊收入 4 万多元，种植山药、番茄、西
瓜等蔬菜收入 2 万多元，得到镇上产业
扶贫补助款3.1万元，基本还清了家庭欠
债，小儿子也顺利进入高中学习，继续享
受住宿等生活补助。减了压，松了绑的
罗玉龙家里积蓄有了，生活也越来越好
了。

由于积累了养殖技术和经验，罗玉
龙也被镇畜牧兽医站聘请为官顶村所在
片区的牲畜防疫员，每年可领取补助
2400多元。为了工作方便，他于2020年
底取得驾驶证，去年 5 月购了一辆便宜
的二手车，目前正在谋划换新车。

过上了幸福日子，罗玉龙逢人便说：
“今天能脱贫致富，是党的扶贫政策对了
头，派来党员干部帮扶我。我从贫困绝
望到今天的小康生活，我将永远不忘党
的恩情，跟党走！” 通讯员 张清云
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我区及时传达落实全国安全生产电视电话会议精神

确保安全生产形势持续稳定向好

本报讯（记者 张静 谢鹏
飞）1 月 18 日，市残联党组成员、
副理事长雷建平率队来綦调研残
疾人工作，开展走访慰问。副区
长陈贤参加。

去年，我区紧紧围绕推进残
疾人事业高质量发展示范区建
设，坚持以党建为引领，着力夯实
残疾人事业发展基础，不断优化
残疾人事业发展环境，残疾人民
生得到明显改善和加强，康复服
务、教育就业、组织联络、文化体
育、权益保障、安全稳定等工作取
得较好成效。

雷建平对我区的残疾人工作
给予充分肯定，并结合綦江实际，
对我区“十四五”残疾人保障和发
展规划制定提出意见建议。他
说，要始终把残疾人基本民生保
障放在重要位置，继续发扬求真
务实、扎实苦干的工作作风，用心
用情用力做好各项工作，全力打
造市级残疾人事业高质量发展示
范区，持续推进残疾人事业与经
济社会协调发展。

雷建平一行还前往新盛街道
看望慰问残疾人家庭，为他们送
上新春祝福。

市残联领导来綦调研残疾人工作

本报讯（记者 刘琦 吴明
鸽）1月17日，全国安全生产电视
电话会议召开。区委常委、常务
副区长关衷效，副区长王宏兴及
相关部门、街镇负责人在綦江分
会场参加。

会后，我区庚即召开綦江区
安全生产会议，传达落实会议精
神，总结2021年全区安全生产工
作，安排部署2022年安全生产工
作。

关衷效指出，全国安全生产
电视电话会议对2022年安全生产
工作进行了全面部署，全区各级
各部门要切实把思想和行动统一
到会议精神上来，树立“群众过
节，我们过关”的思想，树牢“人民
至上、生命至上”的安全发展理
念，紧绷安全生产之弦，扎实做好
春节期间安全生产工作。

关衷效表示，全区各级各部

门要进一步强化责任落实，按照
“党政同责、一岗双责、失职追责”
的要求，严格落实属地管理责任、
部门监管责任和企业主体责任，
坚决做到管行业必须管安全、管
业务必须管安全、管生产经营必
须管安全，确保安全生产形势持
续稳定向好。要强化工作重点，
紧盯安全生产链条薄弱环节，完
善措施、狠抓落实、精准发力、久
久为功，坚决守牢安全发展底线
红线。要强化督查检查，进一步
对燃气、危险化学品、道路交通运
输、水利安全、养老院等领域及人
员密集场所，开展全方位、无死
角、地毯式排查治理，确保隐患排
查一个不漏、隐患整改一个不
放。要强化宣传引导，树立企业、
群众安全生产意识，增强安全应
急能力，努力为党的二十顺利召
开营造安全稳定环境。

本 报 讯（记 者 刘 琦 赵
跃 见习记者 罗靖宇）1 月 18
日，我区召开全国市域社会治理
现代化试点区创建工作推进会，
传达学习全市加强基层社会治理
暨市域社会治理现代会工作现场
会精神，结合我区实际安排部署
下一步工作。区委常委、政法委
书记蒋华江，区领导陈正科、罗
勇、王科、钟晓云参会。

会议指出，自 2020 年启动创
建工作以来，全区各街镇各部门
勇于担当、主动作为，有效推动了
全国市域社会治理现代化试点区
创建各项任务。各单位要在盘点
成绩中找新差距，切实增强抓好
试点区创建工作的责任感和使命
感。

会议强调，各街镇各部门要
在细化任务中聚焦新标准，提升

推动试点区创建工作的精准度和
加速度。要推进市域社会治理体
制现代化，充分发挥政治引领、法
治保障、德治教化、自治强基、智
治支撑“五大作用”，集中攻坚矛
盾纠纷源头化解、青少年违法犯
罪预防、精神障碍患者精准服务
管理、高层建筑消防隐患整治、城
乡社区治理能力提升“五大专项
行动”，全力防范化解政治安全、
社会治安、矛盾纠纷、公共安全、
网络安全“五大风险”。要在统筹
推进中实现新提升，强化开展试
点区创建工作的主动性和实效
性，进一步压实工作责任，完善体
制机制，提升工作质效，全力确保
6月、10月通过市级、国家级验收，
向党的二十大献礼。

我区部署推进全国市域
社会治理现代化试点区创建工作

本报讯（通讯员 廖文浩）当
前正是冬春季森林防火工作的关
键时期，区林业局强化管控、强化
值守，做好预防保障工作，主动消
除森林火灾早期隐患，有效减少
人为引发火灾的发生，确保全区
森林防火形势受控稳定。

近年来，区林业局持续加大
人防力量投入，设立547个林长全
覆盖管控全区163.3万亩林地，创
新推出落实林长制“1+21”方案、

“1+8”制度，增设街镇、国有林场
应急扑救队等24支367人专业救
援队伍，选配森林防火网格员552
人作为补充力量，做到织密“人
网”快速防火御火。持续充实技
防技术，启用无人机巡查，启用
144个森林防火“一码通”检查站，

启动建设104套林火视频监控预
警系统，确保实现全区重点林区
森林火情监测覆盖率达 95%以
上，有效解决森林火灾“发现难”
问题。不断巩固物防基础，优化
整合、规划新建森林防火公路100
余公里，清理隐患地被物线路 20
公里，新建营房 2 间、消防水池 4
口，新购置油锯、消防水泵30台、2
号工具1000余把，切实强化森林
防火能力。

“下一步，我们将进一步严密
防火工作部署，抓实抓牢森林安
全生产活动，紧盯春节等节假日
森林防火关键期，保障全区森林
资源和人民群众生命财产安全。”
区林业局相关负责人表示。

区林业局

“三防合一”做好冬春森林防火工作

本报讯（通讯员 张颜镜）1
月17日，横山镇组织召开2021年
度述职测评大会，7 名村（居）书
记、2名第一村书记、20名办站所
负责人走上台进行口头述职，其
余机关干部作书面述职。

述职现场，各位述职人员分
别围绕工作职责，全面总结回顾
过去一年的工作成绩、反思工作
短板和不足，并对今年工作进行
科学谋划。述职结束后，现场集

中开展了测评。“此次述职大会，
大家在回顾总结中，用事实说话，
晒成绩，比干劲，拼作风，展工作，
树目标，为下一步工作明确方
向。”该镇主要负责人表示。

据悉，此次干部述职采取“书
面+口头”相结合的方式，让全体
镇、村干部客观总结、发现问题、
明确方向，搭建了大家交流展示
平台，增进了彼此之间了解，激发
了干部干事的活力和责任担当。

横山镇

镇村干部述职“交答卷”


